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Protokoll der 10. ordentlichen StuPa-Sitzung 
 

Termin:    26.10.2023      Sitzungsleitung: Max Schaffert  

Zeit:  18:00 Uhr - 21:15 Uhr  Redeliste: Max Schaffert 

Status:    genehmigt       Protokollführung: Anita Sercan 

TOP 1 Formalia 

1.1  Begrüßung 
Die Sitzung wird um 18:00 Uhr von der Sitzungsleitung eröffnet. 

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden StuPa- und AStA-Mitglieder, sowie die 
Bewerber*innen für den AStA. 

1.2  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Es sind 12 StuPa-Mitglieder von 30 ordentlich Gewählten anwesend. Die Sitzung ist damit 

beschlussfähig. 

Da im Laufe der Sitzung Mitglieder hinzugekommen sind bzw. eher gehen mussten kann die Anzahl 

der Stimmen bei einzelnen Abstimmungen abweichen. 

 

1.3  Beschluss der Tagesordnung 
Tagesordnung 

TOP 1  Formalia  

TOP 2  GO -Überarbeitung – Beschluss* 

TOP 3  Entlastung Haushalt 2021/22 und 2022/23 Beschluss*  

TOP 4  AStA-Wahlablauf – Beschluss* 

TOP 5 Vorstellung des AStA-Wahlablauf  

TOP 6  Vorstellungsrunde Kandidierende  

TOP 7  AStA-Wahl  

TOP 8  Sonstiges  
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Die Tagesordnung der 10. ordentlichen Sitzung wird bestätigt: 

Abstimmungsergebnis von (Ja/Nein/Enthaltung) 

                                                                                        10/0/1   

angenommen   

 

 

TOP 2 GO - Überarbeitung - Beschluss*  

Das StuPa der BHT stimmt über die GO-Antrag ab. 

                                                Abstimmungsergebnis von (Ja/Nein/Enthaltung) 

                                                                                        10/0/1      

(2023/24-10-01)                       

angenommen   

 

 

TOP 3 Entlastung Haushalt 2021/22 und 2022/23 Beschluss*  

  

Das StuPa der BHT entlastet den Haushalt der Studierendenschaft 2021/22 

                                                Abstimmungsergebnis von (Ja/Nein/Enthaltung) 

                                                                                        12/0/0      

(2023/24-10-02)                       

angenommen   

Das StuPa der BHT entlastet den Haushalt der Studierendenschaft 2022/23 

                                                Abstimmungsergebnis von (Ja/Nein/Enthaltung) 

                                                                                        12/0/0      

(2023/24-10-03)                       

angenommen   
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TOP 4 AStA- Wahlablauf-Beschluss* 

Das StuPa der BHT beschließt, dass bei vergangenen AStA-Wahlen verwendete Wahlverfahren 
(Approval-Wahlverfahren) erneut zu verwenden.                                                 

Abstimmungsergebnis von (Ja/Nein/Enthaltung) 

10/0/1 

(2023-10-04) 

Angenommen 

 

TOP 5 Vorstellung des AStA-Wahlablauf 

Simon stellt den Ablauf des „Approval“ Wahlverfahrens noch einmal kurz vor.  

 

 

TOP 6 Vorstellungsrunde Kandidierende  

Alexandra: 

 Frage 1: 

Ivor: Warum konntest du nicht da sein? 

Antwort: Ich bin krank. 

 Frage 2: 

Ivor: Möchtest du auch gerne im Bereich Gleichstellung tätig sein? 

Antwort: Am liebsten im Finanzreferat, aber ich stehe auch für Gleichstellung offen, falls 

qualifizierte Personen, wie zum Beispiel BWL-Studierende, sich aufstellen lassen. Allerdings bin ich 

bereits seit 4 Monaten im Finanzreferat tätig und arbeite dort mit dem vorherigen Finanzreferenten 

zusammen. 

Hinweis: Ein anderer Anwesender (Georg H.) des Finanzreferats hat vor der Sitzung seinen Rücktritt 

aus persönlichen Gründen, die die Ortsveränderung und die Zeit betreffen, angekündigt. 

  

Mirac: 
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Warum hast du dich beworben und warum denkst du, dass das Finanzreferat das Richtige für dich 

ist? 

Antwort: Ich verfüge über Kenntnisse im Finanzbereich und möchte mich im AStA engagieren. Ich 

habe bereits viel Zeit an der BHT verbracht. 

Hast du bereits Erfahrung in der Arbeit im AStA? 

Antwort: Ich habe mich im Mentoring-Programm engagiert und Erfahrung als Mentor für 

geflüchtete Menschen gesammelt, jedoch nicht direkt im AStA. 

Wie viele Semester hast du noch an der BHT? 

Antwort: Noch 1 Jahr. 

Wie viel Zeit kannst du für die Aufgaben im AStA aufbringen? 

Antwort: Wie in der Aufgabenbeschreibung angegeben, stehe ich für 10 Stunden pro Woche zur 

Verfügung, bin aber auch bereit, gegebenenfalls Überstunden zu leisten. 

Hast du Interesse an anderen Referaten außer dem Finanzreferat? 

Antwort: Möglicherweise ja. 

Georg H: Wie viel Zeit kannst du neben deiner Arbeit und dem Studium aufbringen? 

Antwort: Ich bin zeitlich flexibel und habe eine Gleitzeitregelung, die maximal 25 Stunden pro 

Woche beträgt. 

Bist du dir bewusst, dass es sich hier um eine ehrenamtliche Tätigkeit handelt und nicht um einen 

bezahlten Job, bei dem man nur 10 Stunden pro Woche arbeitet und gegebenenfalls Überstunden 

leisten muss? 

Antwort: Ja, ich verstehe den inhaltlichen Unterschied. Die Arbeitsumgebung im AStA und in der 

Hochschulpolitik ist mir noch neu. 

Georg H: Hast du Erfahrung mit Buchungssoftware oder bist du bereit, dich in diese einzuarbeiten? 

Max weist Georg darauf hin, dass nur Mitglieder der Stupa Fragen an die Bewerber stellen dürfen. 

Ivor: Georg H ist sehr qualifiziert, um Fragen zu stellen. Unabhängig von seinem Status sind seine 

Fragen wichtig. 

 

Max: 5 Minuten Pause wurden eingelegt. 

  

20 Minuten Pause. 
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Vorstellung der restlichen Kandidierenden: 

Carlo: 

Für welche Referate hast du dich beworben und warum? 

Antwort: Ich habe mich für das Referat Öffentlichkeitsarbeit beworben, bin jedoch bereit, in 

anderen Referaten zu arbeiten. Ich war in Elternzeit und habe bisher noch nie an AStA- oder Stupa-

Sitzungen teilgenommen, habe aber die Protokolle gelesen. Außerdem bin ich handwerklich 

begabt und habe einen Minijob. 

Frage von Marco H.: Ist das in der Gleichstellung enthalten? 

Frage an Carlo: Könntest du dir vorstellen, das Referat für Gleichstellung zu übernehmen, da es 

Familie und Kinder einschließt? 

Antwort: Ich bin flexibel einsetzbar und hoffe, dass ich bei Themen wie Diversität helfen kann. 

Keine weiteren Fragen an Carlo. 

Darius: 

Darius: Ich habe mich für das Referat Öffentlichkeitsarbeit beworben. Ich studiere BWL und möchte 

später im Bereich Marketing arbeiten. Ich habe Erfahrung im Fachschaftsrat der TU und kenne mich 

mit der Creative Cloud aus. Außerdem bin ich Hobbyfotograf. 

Frage: Kannst du dir vorstellen, mit der Creative Cloud für den AStA zu arbeiten? 

Antwort: Ja, ich habe Interesse und eigenes Equipment. 

 Frage: Wie wichtig findest du, dass die Öffentlichkeitsarbeit nicht nur auf Deutsch, sondern auch in 

anderen Sprachen gestaltet ist? 

Antwort: Ich halte es für wichtig, auch auf Englisch zu kommunizieren. 

Frage: Würdest du auch andere Sprachen zur Verfügung stellen? 

Antwort: Bisher habe ich das nicht gemacht, aber ich bin bereit, es mir anzusehen. 

Frage: Kannst du dir vorstellen, dich über soziale Medien für den AStA einzusetzen? 

Antwort: Ja, ich habe Spaß und Interesse daran. 

Frage: Hast du Erfahrung mit ehrenamtlicher Arbeit? 

Antwort: Ja, ich habe viel mit Kindern gearbeitet, zum Beispiel als Rettungsschwimmer. 

Dorothee: 
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Dorothee: Ich habe viel Zeit und möchte mich in der Hochschule engagieren. Ich werde bis zum 

Ende des Wintersemesters 2023 an der Hochschule bleiben und meine Masterarbeit im 

Sommersemester schreiben. Ich habe Lust und Freude, mich für das nächste halbe Jahr im AStA zu 

engagieren. 

Frage: Welche Referate kennst du? 

Antwort: Ich kenne die Prüfungskommission und den FSR, in dem ich helfend tätig bin. In meiner 

zweiten Amtszeit möchte ich mich im FSRK engagieren und habe bereits die Hochschulwahl 

begleitet. 

Fiona war nicht anwesend und hatte sich für das Umweltreferat beworben. 

Moritz: 

Moritz: Ich bin derzeit Vorsitzender des FSR 8 und kenne die Arbeit der FSRs gut. Ich habe mich für 

das STUKO beworben und möchte meine Erfahrungen aus dem FSR in das STUKO einbringen. Ich 

möchte die Studierenden und FSRs unterstützen. 

Frage: Wie siehst du deine Beziehung zu AStA-Events? 

Antwort: Ich würde sie unterstützen. 

Soukaina: 

Soukaina: Ich interessiere mich für das Umwelt- und Nachhaltigkeitsreferat, bin aber auch für 

andere Referate offen. 

Frage: Hast du besondere Projekte oder Ideen im Bereich Umwelt und Nachhaltigkeit? 

Antwort: Im Moment habe ich keine spezifischen Ideen, bin aber offen für Gespräche zur 

Ideenentwicklung. Gibt es noch offene Stellen im Antidiskriminierungsreferat? 

 Frage: Warum hattest du früher keine Zeit und hast jetzt Kapazität für Gremienarbeit? 

Antwort: Das lag an meiner hohen Modulbelegung. 

 Frage: Bist du bereit, andere Referate mit deinen Sprachkenntnissen zu unterstützen? 

Antwort: Ja. 

Till:  

Till: Ich möchte die Studierenden unterstützen und habe mich für Gremien und STUKO beworben. 

Ich habe Ideen für beide Referate. Ich war Vorsitzender des FSR 4 und kenne die Bedürfnisse der 

Studierenden und FSRs sowie die Probleme bei der Koordination mit dem AStA. Ich bin offen für 

Kommunikation. 

Frage: Was würdest du dir hinsichtlich des Vernetzens mit dem FSRK wünschen? 
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Antwort: Es gab wenig Informationsaustausch außerhalb von Veranstaltungen. Mehr 

Informationsaustausch für bessere Klarheit. 

Frage: Was fehlt dir im AStA? 

Antwort: Ein Referat speziell für die FSRs, da sie einen Großteil der Hochschulpolitik übernehmen. 

 

Top 7 AStA- Wahl 

Es wurde ein Wahlvorgang für das Finanzreferat durchgeführt. 

In der ersten Wahlrunde wurde keine absolute Mehrheit erreicht, daher findet die zweite Wahlrunde 

für das Finanzreferat statt. 

In der zweiten Wahlrunde hat sich nichts geändert. 

Es wurde darüber abgestimmt, eine Fragerunde für die Kandidierenden des Finanzreferats. 

Ivor: Welche Visionen hast du für die neue Amtszeit? 

Antwort von Alexander: Kontinuität und Stabilität im Finanzreferat... 

Antwort von Mirac: Ich werde Schritt für Schritt schauen, was ansteht. 

Ivor: Also zusammengefasst: Kontinuität? Dann wünsche ich dir, dass du das schaffst. 

Marco Herrmann: Das ist nicht zulässig, Ivor, da es keine Frage ist und eine wertende Aussage 

enthält. Das verstößt gegen eine neue Regel. 

Ivor: Das war eine Zusammenfassung. 

Alex: Erzähle uns, warum du dich beworben hast. 

Ivor: Würdest du sagen, dass du mehr Ressourcen im Finanzreferat benötigst? Ist die Verteilung der 

Gelder in Richtung der Mitarbeitenden sinnvoll oder wären Veranstaltungen eine bessere 

Investition? 

Alexandra: Ich verstehe die Frage nicht. 

Ivor: Was war deine Vorstellung, als du dich beworben hast? 

Mirac: Ich habe mich aufgrund meiner Gleitzeitmöglichkeiten beworben und stehe zeitlich flexibel 

zur Verfügung. 

Dritte Wahlrunde für das Finanzreferat wurde durchgeführt, und Alex wurde als Finanzreferentin 

gewählt. 

Max: Könntest du dir vorstellen, dich auch für andere Referate im AStA zu engagieren? 

Mirac: Ja, gerne. 

 

 
1. Der 1.Wahlgang für die Referate wurde durchgeführt.  
Die Stimmen wurden abgezählt.  
   - Carlo wurde gewählt, und er nimmt die Wahl an. 
   - Doro wurde gewählt, und sie nimmt die Wahl an. 
   - Moritz hat 12 von 12 Stimmen erreicht, und er nimmt die Wahl an. 
   - Soukaina hat 11 von 12 erreicht, und sie nimmt die Wahl an. 
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Der erste Wahlgang ist beendet, und 4 Kandidierende wurden angenommen.  
 
Ein 2. Wahlgang ist notwendig. 
Anmerkung von Doro: Die Wahl verlief auffallend schnell (positiv). 
  
2. Der 2. Wahlgang 
   - Darius wurde gewählt, und er nimmt die Wahl an. 
   - Till wurde gewählt, und er nimmt die Wahl an. 
  
3. Der 3. Wahlgang 
  - Mirac wurde gewählt, und er nimmt die Wahl an. 
Am Ende wurden insgesamt 7 Kandidierende gewählt. 

  

Die Sitzung endet um 21:15 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anlagen  

(Anlagen sind beim Präsidium einsehbar) 

 --------------------------------------------------- 

Unterschrift Protokollführung  

Anita Sherchan  


